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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA DEZOITO DE MARÇO DE 
DOIS MIL E VINTE E QUATRO (18-03-2024) 

Ao décimo oitavo dia do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis horas e 

quatro minutos, realizou-se a sétima reunião ordinária presencial e por videoconferência, na 

Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os vereadores Adimar Cota, Ediraldo 

Ramos, Edson Agostinho, Femando Sampaio, João Bosco, José Antunes, Juliano 

Vasconcelos, Maurício Borges, Manoel Douglas, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo 

Bento e o Secretário de Governo, Marcelo Macedo. Se ausentaram: a vereadora Elizabeth 

Cota, o vereador José Sales e a vereadora Sônia Azzi. O Presidente, Edson Agostinho de 
Castro Carneiro, cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo número legal, em nome de 
Deus e do Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. Dando continuidade, o Presidente 
consultou os Vereadores se queriam fazer a leitura da Ata da sexta reunião ordinária, 
realizada no dia onze de março de dois mil e vinte e quatro ou fazer alguma ressalva, não 
havendo manifestação contrária, a ata foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, 
solicitou à secretária a Leitura das Correspondências: Diversos nº 121/2024 (autoria do 
Secretário de Governo Marcelo Monteiro Macedo): “Agradecimento ao apoio e 
disponibilização dos livros de restauro da Câmara e Cadeia de Mariana cedido para 
realização do evento “Medalha Pedro Aleixo”. Leitura dos Projetos de Lei: Projeto de Lei 
Substitutivo nº 27/2024 (autoria do Prefeito Celso Cota Neto): “autoriza a abertura de 
crédito adicional especial no orçamento vigente e dá outras providencias”. Projeto de Lei nº 
29/2024 (autoria do Prefeito Celso Cota Neto): “Autoriza o ingresso do Município de 
Mariana-MG no consórcio intermunicípal de gestão e desenvolvimento ambiental sustentável 
das vertentes- CISEDAS VERTENTES e dá outras providencias”. Projeto de Lei nº 30/2024 
(autoria do Vereador José Antunes Vieira); “Institui no calendário de eventos e festas do 
Município o “Trilhão de Moto em Cachoeira do Brumado”. Leitura dos Requerimentos: 
Requerimento nº 15/2024 (autoria do vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), 
Requerimento nº 22/2024 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves). Leitura 
das Indicações: Indicação nº 327/2024 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 
Indicação nº 332/2024 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 333/2024 
(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 229/2024 (autoria do Vereador 
Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicações nº 230/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses 
Coimbra Vieira), Indicação nº 273/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 
Indicação nº 274/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 
275/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 288/2024 
(autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 295/2024 (autoria do 
Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 312/2024 (autoria do Vereador Pedro 
Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 313/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 
Vieira), Indicação nº 316/2024. (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 
Indicação nº 317/2024 (autoria do Vereador Pedfo Ulisses Coimbra Vieira), Indicação 
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325/2024 (autona do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira, Indicação nº 336/2024 (autoria 

do Vereador Pedro Ulisses Coimbra). O Vereador João Bosco disse que achava uma falta de 

respeito, porque é Vereador de Furquim e está ciente de todos os problemas que envolvem 

sua região. Destacou que não é uma pessoa de vir ao Plenário e fazer teatro para a população. 

Enfatizou que é uma pessoa que trabalha e que há um mês foi ao Secretário de Obras pedir 

para que fosse feita a manutenção da ponte, mas que as pessoas acham que estão 

abandonando o distrito por morar no local e cuidar do mesmo. Disse que a estrada conseguiu 

com muito esforço e muitos criticaram, mas que agora vê pessoas falando que o local está 

abandonado, Enfatizou que não está abandonado e que não foi feito pelas condições que a 

prefeitura se encontra e afirmou que é uma falta de respeito para com ele, O Presidente disse 

que o Vereador pode pedir para qualquer distrito, mas que ele deveria ter feito o documento e 

protocolado na Casa. O Vereador João Bosco disse que não estava criticando a Presidência e 

sim a pessoa, tendo em vista que foi ao local e “é feito esse teatro em facebook"”., Indicação 

nº 355/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 356/2024 

(autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 276/2024 (autoria do 

Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 322/2024 (autoria do Vereador 

Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 323/2024 (autoria do Vereador Fernando 

Sampaio de Castro), Indicação nº 324/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de 

Castro), Indicação nº 358/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), 

Indicação nº 359/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 

294/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 311/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 331/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicações nº 244/2024 (autoria do Vereador Ediraldo ÁArlindo de Freitas Ramos), 

Indicação nº 320/2024 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação 

nº 321/2024 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 

357/2024 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 225/2024 

(autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 282/2024 (autoria do 

Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 296/2024 (autoria do Vereador José 

Sales de Souza), Indicação nº 228/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 

310/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 330/2024 (autoria da 

Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 335/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), 

Indicação nº 350/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 249/2024 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 250/2024 (autoria do 

Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicações nº 252/2024 (autoria do Vereador 

Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 253/2024 (autoria do Vereador Manoel 

Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 254/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas 

Soares Oliveira), Indicação nº 255/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Indicação nº 256/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 

Indicação nº 257/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 

258/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 259/2024 

(autoria do Vereador Manoei Douglas Soares Ollvelra), Indlcaçao nº 262!2024 (antoria do 
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Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 265/2024 (autoria do Vereador Manoel 

Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 266/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas 

Soares de Oliveira), Indicação nº 267/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Indicação nº 298/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares de Oliveira), 

Indicações nº 299/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 

344/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 346/2024 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 348/2024 (autoria do 

Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 349/2024 (autoria do Vereador 

Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 104/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), 

Indicação nº 107/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 224/2024 (autoria da 

Vereadora Sônia Ázzi), Indicação nº 231/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação 

nº 233/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 239/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 240/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

241/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 242/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicações nº 243/2024 (autoria da Vereadora Sônia Ázzi), Indicação nº 

247/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 268/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 269/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

270/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Endicação nº 271/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 272/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Endicação nº 

284/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 292/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 301/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

302/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 303/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 304/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

308/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 351/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 361/2024 (autoria do Vereador Edson Agostinho de Castro 

Carneiro). Leitura das Moções de Pesar: pelo passamento do Sr. Onésio Augusto Batista 

(autoria dos Vereadores Ronaldo Alves Bento e Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), pelo 

passamento do Sr. Adão Alexandre Rodrigues (autoria do Vereador José Sales) o Vereador 

Mauricio Borges solicitou assinatura, porém o autor não estava presente, Pelo passamento da 

Sra. Antônia de Queiroz Luiz (autoria do Vereador Ronaldo ÁAlves Bento e Ediraldo 

Ramos), pelo passamento da Sra. Cícera da Costa Neves (autoria do Vereador Pedro 

Ulisses Coimbra Vieira), pelo passamento da Sra. Ana Paula de Oliveira (autoria dos 

Vereadores Fernando Sampaio de Castro, Edson Agostinho de Castro Carneiro, Juliano 

Vasconcelos Gonçalves e Ronaldo Alves Bento, Ediraldo Ramos, Mauricio Borges e Pedro 

Ulisses. À reunião ocorreu sem intervalo. VOTAÇÃO: Projeto de Lei nº 15/2024 (autoria 

dos Vereadores Ricardo de Miranda Thomaz, Juliano Vasconcelos Gonçalves): “Declara de 

utilidade Pública Municipal a Casa de Apoio Mãos que Semeiam, e dá outras providências”. 

Pela ordem, o Vereador Ricardo Miranda cumprimentou o pastor Willian, que é o Presidente 

da Casa de Apoio Mãos que Semeiam e que a instituição estava presente. Disse que estava 

feliz já que somente pessoas que possuem alguém na família ou amigos, sabem como é difícil 

uma pessoa com dependência química e alcoólica. Destacou que hoje muito se fala sobre o 

alcoolismo, mas se esquecem Éue existem pessoag que são viciadas em pornografia e em 

[ A,'V] a 
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marketing digital. Informou que estava feliz com o Projeto e que ele chegou de forma natural, 

além disso que conhece o trabalho do pastor, que está a frente da igreja evangélica Palavra de 

Vida Eterna no bairro Santa Rita de Cássia. Destacou que conhece o esforço do pastor em 

levar esse projeto e que reconhecer a Casa de Apoio Mãos que Semeiam é uma honra porque 

sabem que o município sozinho não dá conta. Além disso, destacou que conhece pessoas que 

se recuperaram através do trabalho. Pela ordem, o Vereador Juliano Vasconcelos parabenizou 

o pastor Willian e todos os membros pelo trabalho realizado. Disse que assim como o 

Vereador Ricardo Miranda esteve no local e conheceu o Projeto. Além disso, disse que o 

pastor Willian é um homem abençoado, já que são poucas pessoas que estendem as mãos 

para aqueles que têm portas fechadas e que espera que possam buscar recursos no próximo 

ano, para que o trabalho possa crescer mais. Finalizando agradeceu ao Vereador Ricardo 

Miranda por poder assinar com ele o Projeto de Lei. O Presidente submeteu o Projeto de 

Lei em segunda e terceira discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento nº 15/2024 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos) O 

Presidente submeteu o Requerimento em única diséussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento nº 22/2024 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos 

Gonçalves). O Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo 

aprovado por unanimidade. O Vereador Ronaldo Bento disse que gostaria de agradecer ao 

Presidente pela oportunidade da fala e que trazia nessa reunião a questão da situação dos 

moradores de Cachoeira do Brumado, principalmente na parte de cima onde receberam 

inúmeros vídeos demonstrando que a água que está sendo entregue à parte da população, 

segundo os moradores, têm de certa forma trazido algumas doenças como virose e que a 

água está totalmente sem condição de consumo. Disse que trouxeram a informação para que 

o Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAÃAE) possam, de uma certa forma, ter um plano de 

ação e que lhe dá tristeza saber que os próprios moradores estão descrentes e desacreditados 

do Poder Público Municipal de não ter plano de ação para tratar a resolutiva em definitivo da 

comunidade. Disse estar ciente de que, na parte baixa foi feita uma captação do Pinduca que 

minimizou o impacto de sessenta por cento dos moradores e hoje a continuvidade do SAAE 

dessas ações que estavam sendo executadas, está paralisada há muito tempo. Dessa forma, 

disse que então deixa a questão para que o SAAE aja em favor da situação dos moradores 

para que não fiquem consumindo uma água barrenta e sem condições de uso. Disse que 

esperam que a municipalidade e SAAE, possam,dar uma pronta resposta resolutiva 

principalmente, segundo informações, de que possuem um diretor que tem um vasto 

currículo, mas que até o presente momento não colocou em funcionamento dentro da cidade 

de Mariana em favor da falta d'água na cidade. Em outro ponto citou Requerimento que iriam 

enviar mais uma vez, convocando nesta Casa de Leis os Secretários de Governo, de Obras e 

de Segurança Pública para que possam trazer a discussão da rua João Batista para a Casa de 

Leis, que é palco de grandes discussões e que impera a democracia retirando daquela reunião 

que foi desconstruída dentro do gabinete da secretaria dentro da prefeitura não deixando a 

participação da população e dele, Vereador autor do Projeto. Dessa forma, disse que solicitam 

à Comissão de Obras, para que faça uma intervenção na Secretaria de Obras. Posteriormente, 

solicitou ao prefeito municipal Éara que resolvam a sitilação no distrito de Vargem, situaçã, 
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que também f01 cobrada pelo distrito a respeito do asfaltamento. Disse que fizeram um 

grande projeto, onde iniciaram uma grande ação, contando com toda a parte de drenagem e 

toda parte de desmonte necessitando do Poder Público fazer a finalização para entregar o 

asfaltamento daquela comunidade. Finalizando solicitou a retomada das obras da escola de 

Passagem Mariana que como disse, no final do ano, o dinheiro foi retirado e não está mais na 

ficha da comunidade, na Secretaria de Educação para construção da escola. O Vereador 

Ricardo Miranda disse que todos sabem do trabalho que tem desenvolvido na cidade e desde 

o início do mandato estão levantando a questão da ponte do Mata Cavalo no bairro Santo 

Antônio. Disse que gostaria de agradecer ao Prefeito Celso Cota, pois quando levaram a 

questão da construção da ponte, o mesmo prontamente abriu uma agenda, onde foi tratado do 

assunto referente a construção dessa ponte. Disse que ele deu sinal positivo e sinalizou que a 

partir do dia dez iniciaram a obra, o que deixou a comunidade feliz. Disse que possuem 

também a Comunidade Terapêutica Emanuel (COTEREM) a qual sabem da importância, 

como a Casa de Apoio Mãos que Semeiam e que a população está esperançosa com relação a 

construção da ponte. Disse que participaram da reunião no dia cinco de março, agradeceu ao 

Prefeito e ao Secretário de Governo, que também ajudou com a agenda. Posteriormente 

lembrou que na semana passada falou sobre a questão do castramóvel que precisa rodar e 

hoje a comunicação da prefeitura noticiou em seus canais onde o castramóvel encontra-se 

posicionado, que é em frente ao Centro de Convenções. Disse que para aqueles que querem 

levar seu animal devem ir até o Centro de Convenções, portando seu RG, CPF e comprovante 

de residência. Disse que é algo que tem buscado para terem controle dos animais na cidade e 

que está em um ponto importante da cidade. Posteriormente falou que esteve no treinão do 

Niko e que foram dois percursos, um de cinco quilômetros e outro de quinze quilômetros e 

que a princípio correria somente cinco quilômetros,.mas se perdeu e acabou correndo os 

quinze quilômetros. Disse que o Niko irá representar a cidade em Portugal e é uma pessoa 

que possui um potencial extraordinário, além disso que tiveram apoio de vários empresários e 

defende o esporte em seu mandato. PALAVRA LIVRE. Encerramento: Não havendo mais 

nada a tratar, o Presidente encerrou a reunião às dez Keis horas e quarenta e sete minutos. 


